

# Diputado Sánchez y Municipalidad de Viña se enfrentan por tareas de prevención de incendios

**EMERGENCIA.** El parlamentario acusa falta de recursos y personal; y el municipio responde con los avances realizados.

Equipo Crónica  
 ciudades@mercuriovalpo.cl

Como un "escándalo" calificó el diputado Fernando Sánchez (Republicano) el que la municipalidad de Viña del Mar, liderada por Macarena Ripamonti (FA), no habría destinado recursos ni personal adicional para labores de prevención de incendios en quebradas, cortafuegos y eliminación de microbasurales, en plena temporada de riesgo, según pudo conocer a través de una solicitud vía Transparencia.

"Es francamente sorprendente y un escándalo", declaró

Sánchez, quien consideró la situación como una muestra de "irresponsabilidad gigante". El diputado por el distrito 7 expresó que la falta de medidas preventivas no sólo es alarmante, sino que evidencia "la ineptitud total de la alcaldesa", acusando a Ripamonti de ignorar las necesidades de prevención ante posibles incendios forestales.

## UN NUEVO OFICIO

El también jefe de bancada de Republicano cuestionó las explicaciones entregadas por la alcaldesa, ya que se habría excusado basándose en un oficio enviado al Presidente de la República, el cual limitaría sus acciones en la materia. "Se excu-

**"En total se realizará la mantención de 120 mil metros lineales de cortafuegos, labor que se proyecta culminar a mediados o fines de diciembre".**

Municipalidad de Viña del Mar

sa con un oficio como si no fuera responsabilidad de ella, como si la alcaldesa estuviera de adorno", dijo Sánchez.

Ante esta situación, anunció el envío de un nuevo requerimiento de información al municipio para obtener un informe detallado sobre las operaciones de limpieza y prevención realizadas durante los últimos meses. Con estos antecedentes en mano, dijo que evaluaría la posibilidad de emprender acciones judiciales en contra del municipio.

## RESPUESTA MUNICIPAL

Sin embargo, desde el municipio se informó que se está avanzando en el programa de desmalezamiento y mantención de 120 mil metros cuadrados de cortafuegos en distintas partes de la comuna.

Las labores se iniciaron, precisamente, en los sectores afectados por el megaincendio de fe-



PARA DICIEMBRE SE ESPERA TENER LISTO LA MANTENCIÓN DE LOS CORTAFUEGOS Y SE TRABAJA EN DESMALEZADO.

brero pasado, como son Villa Dulce, Canal Beagle y El Olivar. Allí se comenzó con el despeje de maleza, "sumando otros barrios prioritarios para esta labor que según calendario establecido estará culminada antes de la llegada de la época estival".

Para realizar esta labor, "el municipio cuenta con 7 cuadrillas a las que se incorporarán cuatro más, con el trabajo del equipo de Aseo para el retiro, corte y despeje de microbasurales. Todo ello en coordinación con la Dirección de Desarrollo Comunitario (Dideco) y el Departamento de Gestión del Riesgo de Desastres (GRD)", informó.

Asimismo, se está ejecutan-

do el Programa de Desmalezamiento Compartido, el cual es "un trabajo mancomunado con los vecinos de los barrios". Para ello "se realizan acciones de limpieza y desmalezamiento para reducir el riesgo de desastres por incendio, sumando así más capacidad operativa para avanzar en el resguardo de los sectores", indicó el municipio.

Este programa también incluye jornadas de concientización en materia de gestión del riesgo de desastres para promover el autocuidado y la organización vecinal, así como también simulacros de emergencias urbanas.

En cuanto a los cortafue-

gos, la municipalidad dio a conocer que la mantención de estos comenzó en los sectores afectados por el megaincendio de febrero pasado, correspondientes a la Población Enami y Cardenal Samoré de Villa Dulce, así como Canal Beagle.

"En total se realizará la mantención de 120 mil metros lineales de cortafuegos, labor que se proyecta culminar a mediados o fines de diciembre. Estas fechas son de gran relevancia ya que el municipio es el encargado de realizar la mantención de los cortafuegos que ya existen, en cambio, los nuevos son ejecutados por el Mop y Conaf", se señaló. 